

**SENGKETA HAK KUASA ASUH ANAK PADA IBU YANG SUDAH
MENIKAH LAGI PERSPEKTIF TA'ARUD AL-ADILLAH MUHAMAD**

ABU ZAHRAH

**(Studi Putusan Nomor 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag dan Putusan Nomor
2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby)**

SKRIPSI

Oleh

Faisal Akbar

20201700255015



PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM

FAKULTAS SYARI'AH

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2024



UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM
Mojokerto

**SENGKETA HAK KUASA ASUH ANAK PADA IBU YANG SUDAH
MENIKAH LAGI PERSPEKTIF *TA'ARUD AL-ADILLAH* MUHAMAD**

ABU ZAHRAH

**(Studi Putusan Nomor 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag dan Putusan Nomor
2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby)**

Skripsi

Diajukan kepada:

Fakultas Syariah Universitas Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan

Program Sarjana Hukum Keluarga Islam

Oleh:

Faisal Akbar

20201700255015

Dosen Pembimbing:

**UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM
Mojokerto**

Sinta Devi Ambarwati, S.H., M.H

NIY. 907.1.146

PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM

FAKULTAS SYARI'AH

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2024

ABSTRAK

Akbar, Faisal. 2024, Sengketa Hak Kuasa Asuh Anak Pada Ibu Yang Sudah Menikah Lagi Perspektif *Ta'arud Al-Adillah* Muhamad Abu Zahrah (Studi Putusan Nomor 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag dan Putusan Nomor 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby), Skripsi Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah, Universitas KH. Abdul Chalim Mojokerto, Pembimbing: Sinta Devi Ambarwati, S.H., M.H

Kata Kunci: Sengketa, Hak kuasa asuh, *Ta'arud al-adillah*

Dalam dunia peradilan, peraturan perundang-undangan merupakan suatu bentuk kerangka hukum yang menjadi pedoman pengadilan dalam menyelesaikan berbagai persoalan hukum. Kebijakan perundangan tentunya dibentuk berdasarkan unifikasi terhadap kepentingan yang tersebar dikalangan masyarakat, namun perundang-undangan sendiri hingga saat ini belum mampu mengakomodir semua aspek kebutuhan hukum dikalangan masyarakat secara menyeluruh..Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis dan mendeskripsikan sengketa hak kuasa asuh anak pada ibu yang sudah menikah lagi yang terjadi dalam putusan nomor 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag dan putusan nomor 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby, Serta analisis perspektif *ta'arud al-adillah* muhamad abu zahrah terkait adanya pertentangan dalil yang digunakan dalam kedua putusan tersebut.

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan dengan menggunakan pendekatan Deskriptif-Kualitatif. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah Studi Kasus dengan tinjauan Yuridis Normatif. Metode pengumpulan data menggunakan teknik dokumentasi. Data-data tersebut bersumber dari data primer dan data sekunder. Sumber data primer berupa putusan nomor 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag dan putusan nomor 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby. Adapun data sekunder diperoleh melalui studi pustaka berupa Buku-buku, Jurnal, Prosiding, Ensiklopedia, Hasil penelitian terdahulu serta referensi lainnya yang relevan.

Hasil dari penelitian ini menyatakan bahwa penyelesaian sengketa hak kuasa asuh anak pada ibu yang sudah menikah lagi bersifat lentur sebagaimana tercermin dalam putusan nomor 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby yang mencabut kuasa asuh bagi ibu dikarenakan sudah menikah lagi, sementara putusan nomor 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag tetap memberikan hak kuasa asuh kepada ibu meskipun sudah menikah lagi. Hal ini menunjukkan bahwa kehadiran hukum hanyalah sebagai alat yang digunakan untuk menerapkan keadilan berdasarkan fakta yang ada, sehingga penerapannya harus disesuaikan dengan fakta spesifik dari setiap kasus yang dihadapi. Perspektif *ta'arud al-adillah* muhamad abu zahrah menanggapi bahwa pertentangan yang terjadi antara kedua dalil tersebut dapat diselesaikan dengan *al-jam'u wa al-taufiq*, yakni mempertemukan dan mengkompromikan kedua dalil untuk dapat diimplementasikan sebagaimana semestinya. Oleh karena itu, perbedaan argumen pada kasus kuasa asuh bagi ibu yang sudah menikah lagi tidaklah menunjukkan kontradiksi yang begitu berarti, melainkan merupakan bentuk penyesuaian terhadap kondisi perkara tersebut dan keadaan para pihak bagi kepentingan masa depan anak.

ABSTRACT

Akbar, Faisal. 2024, Dispute Over Child Custody Rights For Remarried Mothers in the Perspective of *Ta'arud Al-Adillah* Muhamad Abu Zahrah (Study of Decision Number 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag and Decision Number 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby), Thesis of the Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia, Universitas KH. Abdul Chalim Mojokerto, Supervisor: Sinta Devi Ambarwati, S.H., M.H

Keywords: Dispute, Custody rights, *Ta'arud al-adillah*

In the judicial world, laws and regulations are a form of legal framework that serves as a guideline for the courts in resolving various legal issues. Statutory policies are of course formed based on the unification of interests spread among the community, however the legislation itself has not yet been able to accommodate all aspects of legal needs among the community as a whole. Some specific settings have not been presented with extensive details. This fact requires the meticulousness of each judge to resolve a case by relying on legal logic and *ijtihad* against legal postulates related to the case at hand.

This study aims to analyzing and describing the dispute over child custody rights for remarried mothers that occurred in decision number 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag and decision number 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby, as well as an analysis of the perspective of *ta'arud al-adillah* muhamad abu zahrah regarding the contradiction of the evidence used in the two decisions.

This research is a library research using a Descriptive-Qualitative approach. The type of research used in this study is a Case Study with a Normative Juridical review. The data collection method uses documentation techniques. The data is sourced from primary data and secondary data. Primary data sources are in the form of decision number 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag and decision number 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby. The secondary data is obtained through literature studies in the form of books, journals, proceedings, encyclopedias, previous research results and other relevant references.

The result of this study state that the settlement of child custody disputes for remarried mother is flexible as reflected in decision number 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby which revokes custody rights for mother because are remarried, while decision number 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag still grants custody to mothers even though are remarried. This shows that the presence of the law is only a tool used to apply justice based on existing facts, so its application must be adjusted to the specific facts of each case faced. The perspective of *ta'arud al-adillah* muhamad abu zahrah responded that the conflict that occurred between the two postulates could be resolved with *al-jam'u wa al-taufiq*, namely bringing together and compromising the two postulates to be implemented as it should be. Therefore, the difference in arguments in the custody case for remarried mother does not show a significant contradiction, but is a form of adjustment to the condition of the case and the circumstances of the parties for the benefit of the child futures.

تجريدي

أكبر، فيصل. 2024، المنازعات حضانة للأمهات المتزوجات مرة أخرى في منظور تعارض الأدلة - محمد أبو زهرة (دراسة القرار رقم 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag و القرار رقم 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby أطروحة، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة، جامعة كياهي عبد الحليم موجوكرطا، المشرفة: سينتا ديفي أمبارواتي، الماجستير.

الكلمات المفتاحية : المنازعات، الحضانة، تعارض الادلة

في عالم العدالة، يعتبر التشريع شكلاً من أشكال الإطار القانوني الذي يوجه المحكمة في حل مختلف القضايا القانونية. وتتشكل السياسة التشريعية بطبيعة الحال على أساس توحيد المصالح المتناثرة بين أفراد المجتمع، ولكن التشريع نفسه لم يتمكن حتى الآن من استيعاب جميع جوانب الاحتياجات القانونية للمجتمع ككل. لم يتم عرض بعض الترتيبات بتفصيل واسع النطاق. ويتطلب هذا الواقع اجتهاد كل قاض في الفصل في قضية ما بالاعتماد على المنطق القانوني والاجتهاد في الحجج القانونية المتعلقة بالقضية المطروحة.

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل و لوصف المنازعات المتعلقة بحضانة الأطفال في حالة الأمهات المتزوجات مرة أخرى الواردة في القرار رقم 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag و القرار رقم 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby ، وكذلك تحليل المنظور تعارض الأدلة محمد أبو زهرة في تعارض الحجج المستخدمة في الحكمين.

هذا البحث يصنف على بحث مكتبات يستخدم المنهج الوصفي الكيفي. نوع البحث المستخدم في هذا البحث هو دراسة حالة مع مراجعة القانونية المعيارية. تستخدم طريقة جمع البيانات تقنيات التوثيق. يتم الحصول على البيانات من البيانات الأولية والبيانات الثانوية. مصادر البيانات الأولية هو القرار رقم 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag و القرار رقم 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby. أما البيانات الثانوية فيتم الحصول عليها من خلال الدراسات المكتبات في شكل كتب ومجلات ومحاضر وموسوعات ونتائج أبحاث سابقة ومراجع أخرى ذات صلة.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن حل النزاعات المتعلقة بحضانة الأطفال في حالة الأمهات المتزوجات مرة أخرى يتسم بالمرونة كما ينعكس من القرار رقم 2710/Pdt.G/2023/Pa.Sby الذي يلغي الحضانة للأم لأنها تزوجت مرة أخرى، بينما القرار رقم 893/Pdt.G/2017/Pa.Kag لا يزال يعطي الحضانة للأم رغم زواجها مرة أخرى. وهذا يدل على أن وجود القانون ما هو إلا أداة تستخدم لتطبيق العدالة بناءً على الوقائع القائمة، بحيث يجب تعديل تطبيقه حسب الوقائع المحددة لكل قضية مطروحة. المنظور تعارض الأدلة محمد أبو زهرة اجاب بأن التعارض الذي يقع بين القولين يمكن حله بالجمع والتوفيق بين القولين، أي الجمع بين القولين والمصالحة و التوفيق بينهما ليصح تطبيقهما كما ينبغي ان يكون. ولذلك اختلاف الأقوال الذي الوردة في تعارض الأدلة في مسألة الحضانة للأمهات المتزوجات مرة أخرى لا يظهر ولا ينعكس فيه تعارض معتبر، وإنما هو من يتكيف التعديل بظروف القضية وظروف الأطراف لما فيه مصلحة الطفل في المستقبل.